



Unterricht am OHG in Pandemiezeiten im Schuljahr 2022/23

September 2022

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

auch wenn die Corona-Pandemie nach mehr als zwei Jahren deutlich in den Hintergrund getreten ist, weisen die Virologen immer wieder darauf hin, dass die Krise noch nicht beendet ist. Nach wie vor gibt es Vorgaben des Kultusministeriums für die Organisation der Schule und die Umsetzung von Unterricht unter Pandemiebedingungen. Sie finden diese auf unserer Homepage und auf den Seiten des Kultusministeriums.

Je nach Entwicklung der Situation können sich die Vorgaben unter Umständen auch kurzfristig ändern. Dass es erneut einen kompletten Lockdown gibt, wird von der Politik ausgeschlossen. Dennoch werden sich sicherlich immer wieder einzelne Schülerinnen, Schüler und Lehrkräfte in Quarantäne befinden.

Die Schule wird sich bemühen, ausfallende Lehrkräfte so weit wie möglich zu vertreten, um Unterrichtsausfall zu vermeiden. Schülerinnen und Schüler in Quarantäne werden auf den bekannten Wegen – digital und über Hausaufgabenpartner – mit Unterrichtsmaterial versorgt; unsere Lehrkräfte werden sie so gut wie möglich individuell betreuen. Wir bitten aber zu bedenken, dass dafür die Mitwirkung der Schülerinnen und Schüler unbedingt notwendig ist, zum Beispiel indem diese auch in Eigeninitiative Kontakt mit ihren Lehrkräften aufnehmen.

In den vergangenen Jahren haben wir für die Bewältigung der Krise in erster Linie auf das Software-Paket Microsoft365 gesetzt und damit sehr positive Erfahrungen gemacht. Obwohl diese Lernplattform für die Bedürfnisse der Schulen gut geeignet ist, hat der baden-württembergische Datenschutzbeauftragte im Frühsommer eine Initiative gestartet, um ihren Einsatz zu verbieten.

Wir stehen seitdem mit der Behörde im Kontakt und arbeiten an Lösungswegen, um Microsoft365 weiterhin verwenden zu können. Nach einem vor wenigen Tagen gefällten Urteil des Oberlandesgerichts Karlsruhe sind wir mehr denn je davon überzeugt, dass uns dies gelingen wird.

Ihr Schulleitungsteam des Otto-Hahn-Gymnasiums